

## Jahresbericht 2021/2022

Das Vereinsjahr 2021/22 hat uns allen einiges abverlangt. Schon wie im letzten Vereinsjahr hat die Coronasituation von uns viel Flexibilität gefordert. Die Schwierigkeiten haben den Vorstand und die Geschäftsleitung stark zusammengeschweisst und wir sind stolz auf unser gut funktionierendes und engagiertes Team.

### Folgendes lief im gewohnten Rahmen ab:

- Es fanden sechs Vorstandssitzungen statt. (15.9.21 / 1.12.21 / 24.1.22, online / 30.3.22 / 18.5.22 / 15.6.22)
- Die laufenden Kurse wurden wie immer durch ein Vorstandmitglied besucht.
- Die Co-Päsidentinnen und die Geschäftsleiterin trafen sich mehrere Male um anstehende Geschäfte zu besprechen und Vorstellungsgespräche mit möglichen neuen KL zu führen.
- Die Erzählnacht, dieses Jahr zum Thema «Unser Planet, unser Zuhause», fand in der Sternwarte Aarau statt und war ein tolles Erlebnis für alle Teilnehmenden. Aussergewöhnlich war nur, dass der Anlass mit einer Covid-Zertifikatskontrolle starten musste.

### Kursleitungen

Die letztes Jahr frisch gewählte Kursleiterin (KL) Ursula Keller musste sich aus familiären Gründen leider ohne je aktiv geworden zu sein wieder abmelden. Dank dem Durchhaltewillen von Marga Mülli konnten wir den Kurs in Baden doch durchführen. Nun aber tritt Marga Mülli endgültig als KL zurück. Wir danken ihr für ihr jahrelanges sehr engagiertes Wirken.

Erneut ging die Suche nach neuen KL los. Und dieses Vereinsjahr lief alles bestens. Wir konnten vier Bewerbungsgespräche mit neuen Kursleiterinnen führen und nun schätzen wir uns sehr glücklich, mit Jeannette Bugmann, Marianne Maurer, Corinna Oberle und Doris Bürgi vier bestens ausgewiesene KL für den VLSE Aargau gewonnen zu haben. Auch die ehemalige KL Christine Dössegger ist erneut zu unserem Team gestossen und unterrichtet momentan Einzellektionen.

Da die zeitlichen Anforderungen an den Aargauer Schulen sehr hoch sind, wird Elisabeth Schraner als KL beim VLSE eine Pause einlegen. Sie wird in absehbarer Zeit in Pension gehen und will dann wieder voll bei uns aktiv werden.

### Qualitätsmanagement

Das Departement BKS (Bildung Kultur Sport) Aargau ist unser Hauptgeldgeber, was durch eine Leistungsvereinbarung geregelt ist. Dieses Jahr kam die Forderung, dass wir unsern Verein entweder durch das eduQua-Qualitätslabel zertifizieren lassen oder ein eigenes Qualitätsmanagement vorlegen müssen. Aus Kosten- und Aufwandsgründen kommt eduQua für uns nicht in Frage. Darum sind wir nun an der Arbeit, um bis Ende September 2022 ein gutes Konzept vorweisen zu können. Den Lead von dieser Arbeit trägt Yves Blöchliger.

### Plattform für Lehrmaterial OneDrive

Da es für die individuellen Bedürfnisse der Kursteilnehmenden kaum ein geeignetes Lehrmittel gibt, suchen sich alle KL selber Unterlagen zusammen. Nun haben wir beschlossen, die privaten Kursunterlagen der KL für alle zur Verfügung zu stellen. Sie werden auf einer Plattform verwaltet, die für alle KL zugänglich ist. Im Moment ist diese Plattform im Aufbau. Unsere neue Kursleiterin Corinna Oberle hat bereits mit viel Engagement die Themenunterteilung dieser Plattform erarbeitet. Die Arbeit wird technisch unterstützt durch den IT-Spezialisten Raphael Birchmeier. Die fachliche Betreuung und Begleitung wird durch Judith Bigler, unsere Praxisberatung, gewährleistet. Sie plant jährlich ein bis zwei Austauschtreffen mit den KL.

Viele Details werden an der jährlich einmal stattfindenden gemeinsamen Sitzung zwischen Vorstand und Kursleiterinnen geklärt. Diese Sitzung findet normalerweise im Januar statt. Coronabedingt wurde sie diesmal auf den Mai verschoben.

### **Überarbeitung Leitbild**

Im Rahmen der laufenden Umsetzung unseres Marketingkonzepts sowie der Erarbeitung des Qualitätsmanagements war die Erneuerung des Leitbildes angesagt. Motiviert und mit professioneller Unterstützung von Sandra Stamm aus Windisch überarbeiteten wir das Leitbild an einer Arbeitstagung. Es ist auf der Homepage einsehbar.

### **Bericht der Geschäftsleitung**

Wir haben nach einer Pause von zwei Jahren wieder Zeitungsinserate geschaltet und festgestellt, dass diese Art der Werbung keinen Effekt hat. Unsere Teilnehmenden finden uns oft per Internetsuche oder gelangen durch Mund zu Mund Werbung sowie Beratungsstellen zu uns. Gerne haben wir die Botschafter-Idee Automagnete finanziert und mit der laufenden nationalen Werbung zwecks grösserem Werbeeffect bedruckt. Schön, dass diese Magnete bereits einen grossen Teil der Schweiz bereist haben. An dieser Stelle bedanken wir uns herzlich für die Arbeit aller Botschafter:innen. Sie sind die besten Werbeträger!

### **Grundkurs / Aufbaukurs / Einzelunterricht / SchreibBAR**

Wir durften in Aarau wieder auf die Schulungsräume der HFGS, Höhere Fachschule Gesundheit und Soziales, zählen. Auf Wunsch der Kursleitung suchten wir in Baden einen einfacher zu erreichenden Kursraum. Nun sind wir wieder in der Minerva einquartiert.

Daniela Weber führte die Grundkurse in Aarau zum Teil mit der Unterstützung unserer neuen Kursleiterin Jeannette Bugmann durch. Von August bis Dezember 2021 profitierten vier Teilnehmende vom Unterricht. Von Februar bis Juni 2022 war Daniela Webers Grundkurs sehr gefragt und die Anzahl der Teilnehmenden variierte von 6 bis 10 Teilnehmenden, so dass die Teamteaching-Unterstützung von Jeannette Bugmann sehr willkommen war.

In Baden unterrichtete Marga Muelli den Grundkurs von August bis Dezember. Auch hier war die Herausforderung der variierenden Teilnehmenden-Zahl sowie der unterschiedlichen Deutschniveaus gross.

Der Aufbaukurs Aarau von Elisabeth Schraner von August 2021 bis Januar 2022 wurde von sieben Teilnehmenden besucht. Für die meisten unter ihnen war es ein Fortsetzungskurs.

Den folgenden Aufbaukurs Aarau vom Februar bis Juni 2022 übernahm unsere neue Kursleiterin Marianne Maurer. Sie förderte während des Kurses drei konstante Teilnehmende und erlebte ebenfalls Fluktuation. Dies war zurückzuführen auf ändernde Arbeitszeiten und Zeitmangel.

Sechs Interessierte buchten insgesamt 123 Einzellektionen bei Christine Dössegger, Elisabeth Gees, Marga Muelli und Ursi Stössel.

Die SchreibBAR in der Stadtbibliothek Aarau wird zeitweise rege benutzt und dient oft als grosse Unterstützung für Textkorrekturen und Bewerbungen.

### **Zusammenarbeit mit Dachverband**

Wir schätzen die Zusammenarbeit mit dem Dachverband und seinen Mitgliedern. Unsere Wünsche finden Gehör und ein guter Austausch fördert die Arbeit.

August 2022: Ida Caneve, Vreni Klaus, Jacqueline Gabi Pauli